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令和４年度第１１回水巻町農業委員会総会 

 

会議録（概要版） 

 

第１０回農業委員会総会 

 

１．開会日時  令和５年２月１０日（金）     １３時５８分 

 

２．閉会日時  令和５年２月１０日（金）     １４時３２分 

 

３．場  所  水巻町役場 ３階 ３０２会議室 

 

４．出席農業委員      

         木寺 敬一郎会長        木原 一博副会長 

１番 甲斐 洋子委員      ２番 森田 まゆみ委員 

３番 嶺  才三委員      ４番 江藤 喜美雄委員 

５番 小田 尚德委員      ６番 小田 弘二郎委員 

７番 永沼  靖委員      ８番 木  年廣委員  

 

出席推進委員 

      南部  入江 弘委員      北部  佃 一俊委員 

 

５．出席事務局員 

 事務局長   藤田 恵二    課長補佐  大辻 直樹         

係  員   入江 浩二    係  員  稲田幸一郎 

 

６．欠席委員 

      ９番 入江 鎮生委員 

 

７．会議日程 

   (1) 開 会 

   (2) 会長挨拶 

  (3) 議事録署名委員２名  

１番 甲斐 洋子委員      ２番 森田 まゆみ委員 
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(4) 農地法第３条申請について 

 

(5) その他事項  

ア. 利用権設定について                

イ. 地等の利用の最適化の推進に関する指針の改正について 

ウ. 令和５年度最適化活動の目標について 

エ. 標準賃借料の決定について 

オ. 農地法第３条申請に係る下限面積の撤廃について 

カ. 農業委員会だより編集会議について 

キ. 今後の日程について 

 

(6) 閉会  
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第 11回水巻町農業委員会総会 

令和 5年 2月 10日  

（13時 58分開会） 

木寺会長 ；（挨拶） 

本日は、入江鎮生委員から欠席の届けが出ております。 

出席 12 名、定足数に達していますので、ただいまから、令和４年度第 11 回

農業委員会総会を開催いたします。 

議題（１）、会議録署名委員の指名について、を議題といたします。本総会の

会議録署名委員に、１番 甲斐委員、２番 森田委員を指名します。 

議題（２）農地法第３条申請について、を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

事務局  ；      ≪農地法第３条申請について説明≫ 

木寺会長 ；それでは地元の農業委員である嶺委員からの説明をお願いします。 

嶺委員  ；田のほうは周りも田で作るのに影響ない環境です。畑のほうは、家に囲まれ

ており、野菜を作っておる状況です。周りに影響を与えることはないと思い

ます。以上です。 

木寺会長 ；ただいまから質疑を行います。ご意見がある場合は、挙手をお願いします。 

質疑を終わります。 

採決にあたりまして、嶺委員は利害関係者となりますのでここで、ご退出を

お願いします。 

(嶺委員 14時 4分退出) 

木寺会長 ；それでは、採決を行います。 

議題（２）の①農地法第 3 条申請について、議案に賛成の方は、挙手をお願

いします。 

一同   ；挙手 

木寺会長 ；賛成全員と認めます。 

よって議題議題（２）の①農地法第 3 条申請については、許可することに決

しました。 

      それでは、嶺委員に入室を求めます。 

(嶺委員 14時 5分入室) 

木寺会長 ；次に行きます。 

その他を議題といたします。 

はじめに、利用権の設定について事務局の説明を求めます。 

事務局  ；      ≪利用権の設定について説明≫ 

木寺会長 ；この件について、ご意見がある場合は挙手をお願いします。 

次に行きます。 



4 

 

 

農地等の利用の最適化の推進に関する指針の改正についてについて事務局の

説明を求めます。 

事務局  ；≪農地等の利用の最適化の推進に関する指針の改正についてについて説明≫ 

木寺会長 ；この件について、ご意見は次回総会にてお伺いしますが、ご質問のある方は

挙手をお願いします。 

次に行きます。 

令和 5年度最適化活動の目標について事務局の説明を求めます。 

事務局  ；     ≪令和 5年度最適化活動の目標について説明≫ 

木寺会長 ；この件についても、ご意見は次回総会にてお伺いしますが、ご質問のある方

は挙手をお願いします。 

      無いようなので次に行きます。 

標準賃借料の決定について事務局の説明を求めます。 

事務局  ；     ≪標準賃借料の決定について説明≫ 

木寺会長 ；この件について、ご意見がある場合は挙手をお願いします。 

小田(尚)委員；水巻町は他の地区に比べて安いのは問題かなと思うんですけれど、5,000円

という事を決めておりますし、下げることもありませんという事で、今まで

通りやっていただければと思います。考え方としては、基盤整備を最近した

ところは上げるという事もあるようですが、複雑になりますし、今更という

事もありますし、私としては 5,000 円を下げることの無いようにお願いした

いとそういう風に考えております。 

木寺会長 ；そのほかにご意見のある方は挙手をお願いします。 

それでは、令和 5年度の標準賃料については 10アールあたり 5,000円にて据

え置くことにご意義はありませんか。 

一同   ；異議なし 

木寺会長 ；ご異議はないようですので、5,000円に据え置くことといたします。 

次に行きます。 

農地法第 3条申請に係る下限面積の撤廃について事務局の説明を求めます。 

事務局  ；    ≪農地法第 3条申請に係る下限面積の撤廃について説明≫ 

木寺会長 ；この件について、ご意見がある場合は挙手をお願いします。 

次に行きます。 

農業委員会だより編集会議について事務局の説明を求めます。 

事務局  ；    ≪農業委員会だより編集会議について説明≫ 

木寺会長 ；この件について、ご意見がある場合は挙手をお願いします。 

      無いようなので、先程の 3名の委員の方よろしくお願いします。 

      続けて今後の日程について事務局の説明を求めます。 

事務局  ；今後の日程について、今月の農地転用の申請書の締切日は 2 月 22 日水曜日、
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17 時 15 分までとなります。次回の農業委員会総会の開催予定は 3 月 10 日金

曜日、午後 3時から、15時から開きたいと思います。 

      それと、来週の視察研修出欠も取っておりますが、変更はございませんでし

ょうか。欠席が、入江鎮生委員と入江弘委員と伺っております。8 時 10 分に

中央公民館にご集合よろしくお願いします。 

木寺会長 ；この件について、ご意見がある場合は挙手をお願いします。 

それでは、全体を通して、何かご意見がありましたら、挙手をお願いします。 

     嶺委員。 

嶺委員  ；新規参入の人の件なんですけれど、今回 1人参入された方がおりまして、下        

      二の農地を利用されることになったと思うんですけれど、これが下二生産組

合の農地から外れることになるんですね。生産組合の方じゃないですからね。

ここの管理はどこがするんですか。 

木寺会長 ；事務局。 

事務局  ；生産組合に入っておられない方が数名おられまして、別管理でその他という

項目がありまして、書類等は直接案内等しております。 

木寺会長 ；嶺委員。 

嶺委員  ；という事は、水利費とかも発生しますよね。水利費についてはどのようにな

りますか。 

事務局  ；水利費につきましては、役場のほうで管理しておりませんので、地元で話し

ていただくしかないですね。 

嶺委員  ；地元とその方との話し合いになる。 

事務局  ；この方については、以前生産組合に入るよう言われていたんですけれど。 

嶺委員  ；聞いていないですね。わかりました。 

木寺会長 ；永沼委員。 

永沼委員 ；勉強不足ですみませんけれど、時間はいいですか。 

      昔、農業委員になるときに、1,000 ㎡作っていないと農業委員になれないと、

聞いたことがあるんですよ。 

      今は何も作っていなくて、全部利用権設定されている方が、農業委員になら

れるんだったら、資格はないのですか。ちょっと教えてください。 

木寺会長 ；事務局お願いします。 

永沼委員 ；今日でなくていいです。 

木寺会長 ；急ぎますか。 

永沼委員 ；急ぎません。 

木寺会長 ；もしよかったら、個人的に連絡してあげてください。 

      そのほか、ご意見ある場合は挙手お願いします。 

ないようでしたら、以上で本日の日程は、全て終了いたしました。 
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      これをもちまして、令和 4年度第 11回農業委員会総会を閉会いたします。  

      今日はお疲れさまでした。 

 （14時 32分 閉会） 

 

 

 

 

会議録署名人 

 

1 番 

  

2 番 

 

 

 


